



**Miguel Angel Calvo Vazquez**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de lectura de tercer  
parcial**

**Antropología Medica II**

**Grado: 2° Grupo: "C"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 31 de mayo de 2023.

Miguel Angel Calvo Vazquez

09-05-2023

### Enfoque Antropológico

Apuntala en el enfoque biologicista e individual que aun hay privada en la medicina occidental. Con el desarrollo de la microbiología se hace irresistible el modelo unificasal de la enfermedad donde los investigadores dan la búsqueda del agente del patógeno productor de la enfermedad y establece la causa y la bacteria y tambien se aproxima a una visión con la interpretación ontológica. La dinamica es la que menciona que la enfermedad propone un equilibrio entre el organismo, y el ambiente, desde el siglo V a.c. Alceon de Cortona propuso que la salud es el equilibrio entre lo humedo - seco, frio - caliente, amargo - dulce, en la Grecia clásica a diferencia de la interpretación magica o religiosa, las enseñanzas hipocritas dieron cabida a otras eludiciones que implican que tanto la salud como la enfermedad estaban regidas por las leyes naturales y reflejan la influencia ejercida por el medio de la higiene y el medio en la que se encuentra. propios universo teologico.

Miguel Angel Calvo Vazquez

16-05-2023

## Enfoque Antropológico de normalidad

Se plantea que la antropología social debe superar al empirismo de la cosa observada pues tal epistemología contribuye a la clarificación de sujetos para su control. Que nos impide hacer explícitos nuestros compromisos éticos y políticos, el como superar la noción sustentada en la cientificidad para incorporar la experiencias de lucha de los sectores subordinados, generalmente estudiado por los antropólogos, el como crear conceptos basados en tales experiencias que desborden los entendimientos sobre el sujeto sustentado por la producción académica e la intelectual dominantes. La primera es pensar hasta que grado sustentan un realismo basado en la objetividad que indique las nociones, sustentadas en ideas de cientificidad para introducir las experiencias de lucha de sectores explotados y sojuzgados. La segunda: concierne a como desbordar nociones, sustentadas en ideas de cientificidad para introducir las experiencias de lucha. La tercera: plantea en qué sentido otras formas de conocer no atadas a los canones metodológicos de una disciplina sobre la otredad, que desbordan conceptos que hacen a las personas legibles y gobernables lo que devuelva tanto la operación de poderes académicos en formas de una

Miguel Angel Calvo Vazquez

23/05/2023

## Enfermedad

Se define como enfermedad como elemento constitutivo del hombre, una manifestación de su realidad, de su fragilidad y mortalidad. En cuanto a la salud pública se habla de la disciplina encargada de la protección de la salud a nivel poblacional cuyo objetivo es mejorar la salud de la población, así como el control y la erradicación de las enfermedades. Es una ciencia de carácter multidisciplinario ya que utiliza los conocimientos de otras ramas del conocimiento como las ciencias biológicas, conductuales, la participación de especialistas en medicina, enfermería, sociología, estadística, veterinaria y otras ciencias y áreas. Los datos más antiguos de la enfermedad proceden a la cultura Asirio-Babilónica en la mesopotamia - hace 4000 - 3500 a.c., la consideraban como origen divino y los dioses podían provocarla por la acción directa, apartarse de la divinidad y por encantamiento. De hecho la enfermedad se concibe en los pueblos mesopotámicos como Ponitica, peligrosa y la moral en este orden de ideas

30/05/2023

Miguel Angel Calvo Vazquez

### Medicina Tradicional Ayurveda

La medicina ayurvédica es definida como un sistema que comprende la "totalidad" de la armonía y el del balance de la vida, teniendo en cuenta la dimensión física, emocional y la espiritual de un individuo. Las características que permite entenderlo como un fenómeno que involucra las fuerzas socioculturales, políticas y económicas que influyen en el padecimiento de una enfermedad. Ayo en sánscrito significa "vida y vida", "conocimiento" y como es sabido los vedas de acuerdo con Casselth pueden ser definidos como himnos enseñanzas o "meditaciones" que se cree fueron traídos por los invasores. La medicina ayurvédica propone categorías de salud, enfermedad, vida, balance, ambiente cuerpo y alma-mente que están siendo reconocidos por su capacidad de manejar y explicar muchos de los interrogantes no resueltos de la diada de la salud-enfermedad con respecto a males crónicos y degenerativos. La teoría y la acción de la medicina ayurvédica contemporánea emergen de la práctica médica y de la consulta

## Bibliografía

Moreno-Altamirano, L., En, D., & Laura, D. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica salud pública de México 49 (1),63-70.

Javier, Gómez Carpinteiro, Francisco. "Antropología, Ciencia Y Otro Conocimiento. Reflexión Sobre El Sujeto Y Sus Conceptualizaciones." Relaciones. Estudios de Historia Y Sociedad, vol. 35, no. 137, 2014.

García Echeverri, Jonny Alexander, et al. "Pedro Laín Entralgo: Apropiación Personal de La Enfermedad. Aportes Para Una Antropología Cristiana." Revista Guillermo de Ockham, vol. 19, no. 1, 31 May 2021, 125–143.

Moreno Leguizamón, Carlos J. "SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA de LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA." Antipoda. Revista de Antropología Y Arqueología, no. 3, 1 June 2006, pp. 91–121,